



Als La Rochelle sich der Unterstützung von seiten der englischen Flotte und der von Buckingham versprochenen Division beraubt sah, ergab es sich am 28. Oktober 1628 nach einer einjährigen Belagerung. Die Kapitulation wurde alsbald unterzeichnet.

Am 23. Dezember desselben Jahres hielt der König seinen Einzug in Paris. Man bereite ihm einen Triumphzug, als wenn er von der Besiegung des Feindes und nicht von der eigener Landsleute zurückkehrte. Unter glänzender Prachtentfaltung zog er durch die Vorstadt Saint Jacques ein.

Der Zug, dem Wagen mit symbolischen Darstellungen voranzuführen, bewegte sich durch zwölf Triumphbogen hindurch, an denen alle Götter des Olymps die unzähligen Tugenden Ludwigs des Siegreichen verherrlichten. Eine ungeheure Menschenmenge drängte sich auf all den Straßen, die der Zug passirte, und begrüßte die Rückkehr des Siegers mit begeisterten Hochrufen.

D'Aragnan übernahm seine Lieutenantstelle. Porthos verließ den Dienst und heiratete im Laufe des folgenden Jahres Frau Coquenard. Die so sehr begehrte Truhe enthielt achthunderttausend Livres.